

いよいよ1学期の終業式を迎えました。

この約4ヶ月、ひとり一人楽しいとき、辛いとき、様々なことがあったことと思います。

さて、1学期の締めくくりに、今日は2人の漫画家の話をします。

このアニメは何でしょうか？

「ONE PIECE」ですよ。 「ONE PIECE」という漫画を知らない人はいないでしょう。では作者は知っていますか？尾田栄一郎さんです。

尾田さんは、若い頃、漫画家になろうとして東京に出ました。雑誌社の応募した漫画が入選し、意気揚々と東京に行きました。すぐに、漫画家としてトップになれると信じていたようです。

しかし、現実には甘くなく、描いても描いても採用されず、描いても描いても駄目でした。それでも描き続けた彼は、ついに倒れて1週間ほど身体が動かなくなったそうです。そうして、もう漫画家になることをあきらめようと思い、今からサラリーマンになれるかなと考えたそうです。

でも、そのとき、当時の担当編集者がふと、「こんなに頑張っても報われない人を自分は今まで見たことがない」と言ってくれたのだそうです。尾田さんはこの言葉に泣いたそうです。そして、もう一度立ち上がって描き上げた漫画が「ONE PIECE」だったのです。

頑張っても頑張っても頑張っても、それでもうまくいかなくて「もう駄目だ」と思っても、諦めずに頑張った結果です。尾田さんがもしあきらめていたら、「ONE PIECE」は誕生していません。今では世界でいちばん売れている漫画家で、年収が推定30億円以上もあるようです。

皆さんはまだ若いですから、もうダメだと思っても、これくらいの気持ちで挑戦することも大切かと思えます。

次に、このアニメは何でしょうか？

「それいけ！アンパンマン」ですよ。皆さんも、幼い頃に「アンパンマン」を見た人も多いと思います。作者は知っていますか？やなせたかしさんです。

やなせたかしさんは、漫画が好きで高知県から東京へ行って、色々な仕事をしながら漫画を書き続けましたが、50歳の時に描いた「アンパンマン」も最初は全く売れませんでした。テレビ放送が始まった69歳の時から、大ヒットして、70歳を過ぎてから活躍した漫画家です。「アンパンマン」は自分の顔を食べさせて相手を元気にさせて、敵をやっつけるというストーリーです。

これは、やなせさん自身の戦争の体験から、「飢えた人を助けることが正義の味方の第一の使命である」「自分を犠牲にしても、みんなを食べさせてあげて笑顔にしてあげるのが逆転しない正義」という考えから来ています。いつも皆さんに言っている、まさに「自利利他」の精神です。

オープニング曲の歌詞に「何のために生まれて 何をして生きるのか」

は、まさに やなせたかしさん自身が求めていたものだと思います。

今NHKの連続テレビ小説（朝ドラ）（朝8時～ NHKBSでは朝7時30分～15分間）で「あんばん」が放送されています。僕も毎日録画して楽しみに見えています。

やなせたかしさんを柳井崇<sup>やないたかし</sup>という名前にして北村匠海<sup>きたむらたくみ</sup>さんが演じ、将来妻として支えたのぶさんを、今田美桜<sup>いまだみお</sup>さんが演じています。

現在は、高知県の新聞社で一緒に勤めているところまで話が進んでいます。皆さんは夏休みにしか見られないかもしれませんが、「何のために生まれて 何をして生きるのか」を自分に問いかけ、録画して見てみるのもいいかと思います。

皆さんは、1学期の成績をもらったことと思います。先日の成績会議で、欠席の多い人や成績不振で欠点のある人の説明を聞きました。一方、すごく頑張っている人についても聞きました。

先生方が皆さんにどれだけ熱心に関わっていただいているかも、改めて知ることができました。

頑張った自分をほめたり、残念であった自分を反省したりしながら、これまでの取組を振り返って、夏休みの目標をしっかりと定めてください。

最後に、毎日佐用高校に通学しているのは当たり前ではありません。保護者の方や、先生方が皆さんのことを思って関わっていただいて、身近な友達からもたくさんの影響を受けて、皆さんの高校生活があります。これらは、当たり前ではありません。「当たり前」の反対語は「有り難い」です。「あることが難しい」ことから「有り難い」と書きます。

当たり前だと思えば感謝の気持ちは出てきません。

当たり前ではなく、有り難く感謝の気持ちを持って生活してください。

皆さんが、元気に挨拶をしてくれると大変嬉しいです。挨拶がしっかりできる人、人間誰でも失敗はありますが、失敗した時に素直に「ごめんなさい」と言える人が僕は好きですし立派だと思います。

特に3年生は、これから就職や進学に向けて本格的に頑張るときです。諦めたら終わりです。自分をごまかさずに、ひたむきな努力をしてください。

明後日は参議院選挙です。3年生で誕生日を迎えて選挙権を持っているのは、候補者が何を訴えているか、日本の将来を考えて投票してください。

明日から44日間の長い夏休みとなります。体調に気をつけながら、熱中症にも気をつけて、色々なことにチャレンジして、何より命を大切に過ごしてください。